

## **ACTA PLENO ORDINARIO DEL CONSEJO LOCAL DE LAS MUJERES**

**8 de Febrero de 2022**

Siendo las 17.30 horas, en primera convocatoria, y las 18.00 horas en segunda convocatoria, en la Sala de la Casa de las Mujeres, se procede a la celebración del Pleno Ordinario del CLM, presidido por la Vicepresidenta Primera Doña Ana Hérica Ramos Campos, Delegada de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia, Diversidad, Vivienda y Coordinación de Distritos, actuando Doña M. Isabel Alconchel González, como Secretaria. Asiste además, Don Antonio Sánchez Barranco, como Director del Servicio de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia.

Asisten, Doña Coral García Gago, Vicepresidenta Ciudadana, Doña Ana Ramos Aguilera, por la A.M. Nuevos Aires, Doña Manuela Bustillo Romero, por la A.M. La Marquesa, Doña Josefina Gallardo López, por la A.M. Manos Abiertas hacia el Futuro, Doña Inmaculada Vega Corrales, por A.M. La Orquídea, Doña Isabel M. García González, por A.M. Elisa Espejo, Doña Mari Carmen Martínez Martínez, por A.M. Futuro Rural, Doña Macarena por CEAI, Doña Teresa Chamizo Román, por Ganemos Jerez, Doña Susana Domínguez Jiménez, por el Área de la Mujer de JereLesgay, y Doña Carmen Menacho, por A.M. Div Mujer y como su acompañante, Begoña Carreño Zuleta y por la UCA, Doña Guadalupe Calvo García.

Justifican su ausencia: PSOE, Ciudadanos, Fundación del Secretariado Gitano, A.M. Maíz Dulce.

No justifican: A.M. Empresarias, A.M. Unidas contra la Violencia, A.M. Pozo de la Víbora, Federación La Voz de las Mujeres, Partido Popular, Adelante Jerez, CSIF, UGT.

La Vicepresidenta Primera, Doña Ana Hérica Ramos Campos saluda a las vocales y pasa la palabra a la Secretaria para que comience el orden del día.

**1º.- Aprobación del acta del Pleno ordinario del 9 de junio de 2021.  
Lectura si procede.**

El acta es aprobada por unanimidad, pero está pendiente de una corrección de error al transcribir una palabra.

**2.- Evaluación de la Campaña del 25 de Noviembre y de las actividades.**

Se pasa a resumir este segundo punto:

- La Campaña del 25 de Noviembre:

Las vocales han valorado la Campaña de forma muy positiva. Se ha resaltado la actividad del Consejo en la charla informativa con alumnado de trabajo social de la UCA, y la actividad de la danza Jerusalema en el Ayuntamiento. De la charla del Consejo se ha destacado la importancia de llevar el tema de la violencia de género al alumnado, y el buen resultado de la dinámica empleada en la charla. En cuanto a la danza, se ha valorado de manera muy positiva y el efecto que ha tenido entre las mujeres, especialmente entre las que han participado en la danza. Se ha estimado de manera muy favorable, el ciclo organizado para la Campaña del 25 de Noviembre.

Por último, se comenta que el Minotauro ha tenido proyección a nivel nacional.

La delegada, además de agradecer el programa del 25 de Noviembre, comenta que la presencia del Consejo se tiene que seguir potenciando.

Desde Div Mujer se apuntó que durante el acto de la danza, se perdió la parte de inclusión para que, tal y como estaba previsto, D<sup>a</sup> Carmen Menacho de Div Mujer pudiera haber leído su parte del Manifiesto de 25 de Noviembre, debido a que dicho Manifiesto se leyó desde la entreplanta, donde no llega el ascensor del Ayuntamiento y, aunque se intentó con el micro, no se pudo. Desde Div Mujer se manifiesta que estas actuaciones hacen que se sientan discriminadas y por eso, Carmen Menacho pide que se tenga en cuenta su discapacidad y se trabaje por la

verdadera integración. La delegada comenta que en el acto del 25 de Noviembre, ella se quedó al margen para dejar actuar al Consejo y tras varias apreciaciones como recordar que la construcción de las ciudades de antes no es la de ahora, agrega que la discapacidad es un tema de concienciación y de avance y es evidente que cuando ocurren estas cosas hieren. Insiste en que hay que seguir concienciando y que es una tarea pendiente no del Consejo Local de la Mujer, sino de todos los Consejos, para lograr una ciudad accesible, amable para la inclusión de todas las personas.

- Actividades:

En cuanto a la actividad de "La Fiesta del Sombrero", se ha manifestado que la selección del grupo musical no fue el adecuado para ese encuentro, y se pide que "sean más animadas y tengan más que ver con la tierra". También se comenta que acudieron 77 mujeres, de 184 que estaban inscritas. La delegada comenta que esto también ha ocurrido con la Ruta Guiada "Las Nuestras un Jerez por descubrir", por lo que se hace una llamada a la responsabilidad.

En cuanto a la Rutas Guiadas, Carmen Menacho de Div Mujer, comenta que el recorrido no era accesible para ellas. También desde A.M. Futuro Rural, se apunta que además de mezclar fechas y datos históricos, las guías no tenían formación en género.

Se acuerda tener en cuenta buscar recorridos accesibles. También se acuerda contar con profesionales con formación en materia de género, y se toma nota para futuras actividades.

**3º.- Borrador del programa del 8 de Marzo. Actividades del Consejo. Redacción y lectura del Manifiesto.**

Se da lectura al programa del 8 de Marzo. Comienza la delegada, comentando que este año está dedicada a las mujeres del ámbito rural, dentro de la línea de diversidad como el pasado año. Informa, que una vez tenga lugar la rueda de prensa el 17 de febrero, se enviará el programa definitivo. Luego pasa la palabra a la secretaria, quien da lectura al mismo.

Como novedad se ha señalado que además de la redacción y lectura del Manifiesto, como viene siendo habitual, por primera vez este año se han incorporado al programa propuestas propias que llevará a cabo el Consejo Local: una charla informativa en el Campus de Jerez de la UCA en

Trabajo Social y una visita a la Salina La Esperanza de la UCA, con emprendedoras.

#### **4°.- Proyección Vídeo "Caminante" en la Casa de las Mujeres**

El Director informa que se proyectó por el Día del Migrante y Juliette, vocal del Consejo que a la vez forma del vídeo "Caminante", propuso que se abriera a las asociaciones de mujeres. El vídeo se ha elaborado por la delegación de Participación, en el marco de cooperación para el desarrollo, con la plataforma Jerez África.

Se acuerda que el vídeo primero lo vea el Consejo y desde CEAI se propone que trasladen al Consejo una guía para poder trabajar el vídeo con las asociaciones.

Para ver el vídeo se acuerda que se hable del tema en el mes de abril.

#### **5°.- Propuesta "Punto Violeta"**

Se acuerda por unanimidad instalar una mesa informativa en materia de sensibilización contra la violencia machista. Se establecerá un calendario y se comenzará después del mes de marzo.

#### **6°.- Ruegos y preguntas**

- a) Desde Sol Rural se plantea el problema de la asociación de mujeres de Azahar de los Albarizones, quienes tenían unos días asignados para utilizar el local del centro de barrio y ahora se les va a privar de sus días en favor de una nueva asociación. Se va a intentar hablar con el delegado de medio rural para solucionarlo.
- b) Desde la A.M. Elisa Espejo, se plantea que en la nave de almacén en El Portal tienen vetada a la asociación de mujeres.  
Con respecto a los ruegos A y B la Delegada también la trasladará la situación al Delegado Jesús Alba para contrastar esta información y mediar en la búsqueda de una solución compartida.
- c) Ante los problemas de accesibilidad que plantea Carmen Menacho, por Div Mujer, se acuerda realizar los Plenos del Consejo en el Ayuntamiento. La delegada pregunta a las vocales por este punto, y se acuerda por unanimidad. Se solicitará la Sala U del Ayuntamiento y si hay problemas, la sala de exposiciones de la Casa de la Juventud.

El Grupo de trabajo para la Campaña del 8 de marzo queda formado por:

- A.M. Futuro Rural
- Jerelesgay
- Sol Rural

- A.M. Elisa Espejo
- Ceain
- A.M. Nuevos Aires
- Fundación del Secretariado Gitano, PSOE y Ciudadanos (Solicitado por correo, ya que han justificado las respectivas ausencias de este Pleno)

Se acuerda la reunión del Grupo de trabajo, para el 15 de febrero a las 13.00 h. en la Casa de las Mujeres

Sin más asuntos que tratar, siendo las ocho de la tarde, se da por finalizada la reunión.

Jerez, a 8 de febrero, de 2022

La Presidenta

La Secretaria